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Niederschrift
Sitzung des Ortsbeirats Cappel (öffentlich)

Sitzungstermin: 28.03.2018
Sitzungsbeginn: 20.00 Uhr
Sitzungsende: 21.45 Uhr
Ort, Raum: Verwaltungsaußenstelle Cappel, Marburger Str. 21b, 35043 Marburg

Anwesende

Reguläre Mitglieder

Heinz Wahlers - Ortsvorsteher
Karin Schaffner – stellvertr. Ortsvorsteherin
Dietmar Dern - Schriftführer
Tanja Bauder-Wöhr
Ursula Eckstein
Peter Hesse
Dr. Erika Richter
Dr. Lia-Joana Viorescu

Sonstige

Rainer Hellwig, Leiter Revierförsterei Cappel

Gäste

 Einige Cappeler Bürger



Protokoll:

zu 1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmi-
gung der Tagesordnung

Der Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates und begrüßt die Ortsbeirats-
mitglieder, zahlreiche Cappeler Bürger, die Presse und den Cappeler Revierförster, 
Herrn Hellwig. Die fristgerechte Einladung wird festgestellt und die vorliegende Tages-
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ordnung beschlossen, nur die Reihenfolge wird geändert. TOP 2 wird zuerst behan-
delt..

zu 2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
Das Protokoll der letzten Sitzung enthält zwei Fehler und wird entsprechend korrigiert. 
Herr Hesse war nicht anwesend, die Stimmenanzahl konnte also nur 7 betragen.

zu 3 TOP 1 Berichte und Mitteilungen des Ortsvorstehers
 Der Fachdienst Umwelt- und Naturschutz hat mitgeteilt, dass mit Maßnahmen 

zur Renaturierung der Lahn im Bereich Gisselberger Spannweite (ca. zwischen 
Steinmühlenwehr und Nehemühle) demnächst begonnen wird.

 Am 18.08.2018 findet das Internationale Sommerfest der Initiative „Internatio-
nale Begegnungen“ auf dem August-Bebel-Platz statt.

 Die Arbeiten am Kunstrasenplatz im Cappeler Fußballstadion „Am Köppel“ ha-
ben begonnen.

 Marburger Straße: Mit dem Beginn des letzten Bauabschnitts wird die Zufahrt 
zum August-Bebel-Platz über die Straße Im Lichtenholz geregelt. Hierzu sind 
noch Absprachen mit dem TSV Cappel zu treffen.
Auf der letzten Baubesprechung wurde bestätigt, dass die Arbeiten weitgehend 
im Plan liegen, weder Maschinen noch Personal seien Richtung Weidenhäuser 
Brücke abgezogen. Allein der frostigen Witterung sei es geschuldet, dass Ar-
beiten auch einmal ruhen mussten.
Am 06.04.2018 um 9 Uhr findet die nächste Baubesprechung mit den Gewer-
betreibenden statt.
Mit der Asphaltierung des Teilstücks „Paul-Natorp-Straße/Zur Aue“ ist Anfang 
Mai zu rechnen.

 Um den Beschwerden über zu viel Lärm in den Nachtstunden rund um das 
Bürgerhaus Rechnung zu tragen, werden bauliche Maßnahmen zur Lärmmin-
derung vor Ort geprüft.

Beschluss:

Abstimmungsergebnis:
:

TOP 2 Die Situation im Cappeler Wald
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             Informationsgespräch mit dem Leiter der Revierförsterei Cappel, Herrn Rainer 
Hellwig

Aus aktuellem Anlass (Dringlichkeitsantrag der Fraktion „Marburger Linke“ 
„Waldrodung in Cappel“ im Stadtparlament und Fragen des OBR-Mitglieds, Frau 
Richter, zu verstärkten Baumfällungen) diskutiert Herr Hellwig mit dem Ortsbeirat 
die Zusammenhänge des Cappeler Wirtschaftswaldes. Er führte aus, dass sich im 
Laufe der Zeit die forstwirtschaftliche Technik (Harvester) stark weiterentwickelt 
hat, „niemand gehe mehr mit Säge oder Axt in den Wald“, und dies mit größeren 
Eingriffen in den Wald, vor allem seiner Wege, verbunden sei. Ebenso unterliege 
die subjektive Wahrnehmung von Waldbesuchern einem Wandel und ist in der 
Regel eher selektiv. Da das „Forsteinrichtungswerk“ ihm die Arbeit vorschreibe, 
gäbe es auch keine Rodungen im Cappeler Wald, genauso wenig wie Monokul-
tur-Anpflanzungen. An den forstwirtschaftlichen Vorgaben durch Hessen Forst ha-
be sich jedenfalls in den letzten Jahren nichts geändert. Allerdings müsse das 
Geld für die neue, deutlich teurere Zertifizierung erstmal erwirtschaftet werden.
Der Ortsbeirat bedankt sich bei Herrn Hellwig für die Lehrstunde in Sachen diffe-
renzierter Betrachtung des komplexen Sachverhalts „Wirtschaftswald“. Leider ist 
Herr Hellwig der letzte Revierförster in Cappel, seine Dienstzeit endet im Herbst.
Es wird noch darauf hingewiesen, dass am Sonntag, den 15.04.2018 um 9:30 Uhr 
eine Wanderung mit Vortrag „Baum des Jahres Esskastanie“ stattfindet, Start-
punkt Debelius, Frauenberg.

TOP 3 Verkauf einer Grundstücksteilfläche Sophie-von-Brabant-Weg
Stellungnahme des Ortsbeirates

Beschluss:
  Der Ortsbeirat erhebt keine Einwände gegen den Verkauf
Abstimmungsergebnis:
Ja: 8
Nein: 0
Enthaltung 0

TOP 4 Anträge der Fraktionen

Es liegen keine Anträge vor.

TOP 5 Verschiedenes
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Herr Dany verteilt an die Ortsbeiratsmitglieder zur Kenntnisnahme ein Schreiben 
des Vorstands des TSV Cappels an Bürgermeister Wieland Stötzel betreffend Park-
plätze auf dem August-Bebel-Platz.

Frau Eckstein erinnert an Gehwege mit erforderliche Markierungen für sinneseinge-
schränkte Personen im Bereich August-Bebel-Platz während der nächsten Baupha-
se.

Zum Thema Vorfahrtsregelung in der Straße „Am Köppel“ wird es einen Ortstermin 
geben, an dem auch Frau Schaffner teilnehmen will.

Frau Eckstein beklagt sich über Autofahrer, die nicht gelernt hätten, wie und wo man 
sein Auto richtig parke. Die Ordnungspolizei hat die Order gröbere Verstöße ent-
sprechend zu ahnden.

Marburg, 05.04.2018

Heinz Wahlers
Ortsvorsteher

Dietmar Dern
Schriftführer
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